

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII |

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 31 de Agosto de 1946

N. 392 |

SECCION EDITORIAL

La paz Ambicion Suprema de todos los Pueblos



Un clamor continuado se escucha por todos los pueblos del orbe, un grito se levanta de los campos todavía ensangrentados en donde la muerte ha sembrado sus banderas entretadas, para pedir al Dios de las naciones, una paz estable, el amparo de una bien entendida democracia.

Paz dicen en sus cantos las alegres aves, saludando al amanecer y cuando despunta en el oriente el Astro Rey, que viene con sus rayos a dar aliento y fuerza a todos los seres vivos.

Paz, dicen nuestras selvas inviolables, cuando el impulso del viento mueven sus ramajes desafiantes y altivos, para reclamar a diario, la mano benéfica del hombre, para convertir sus tierras que no han sido holladas todavía, en emporios de riqueza, que vendrá a labrar la felicidad de los hogares salvando así a las familias, del temor y la miseria.

Paz, dice el maestro en la escuela impartiendo a los niños el pan sagrado de la enseñanza, y, paz, repite el niño a cada instante en la pura inocencia de su alma, pues ya sabe que se educa para convertirse en factor importante de la gran sociedad de la Patria comprendiendo así todos sus deberes que como ciudadano tendrá que cumplir mañana frente a ella.

Paz es la palabra que a flor de labio lleva el campesino, que cuando el sol despunta, camina rumbo a su lebranza, en donde parece que la felicidad de la vida renace en su alma, cuando vé levantarse las hermosas espigas doradas como fruto del trabajo que redime y que engrandece, mediante la tranquilidad y el esfuerzo, y es precisamente cuando de su corazón desahucen todas las penas y preocupaciones ante la sola vista del bello panorama del paisaje.

Paz, dice el hondureño consciente de su propio ser, amante de su propia patria, de aquel que tiene el concepto cabal de lo que es el patriotismo, y que desea que Honduras mediante el esfuerzo unido de todos sus hijos, sea un país respetado, grande y feliz.

La canción de la paz, la dice la madre al niño junto a la cuna, cuando le suormee; la canción de la paz se repite en la escuela; y esa misma canción la repite el obrero que desea paz para dedicarse a su labor honrada.

(pasa a la 4ª página)



CIUDADES DE LOS ESTADOS UNIDOS, FILADELFIA. QUEDA EN EL ESTADO ESTE DE PENNSYLVANIA, FUE FUNDADA EN 1636 POR SUECOS ORGANIZADA COMO COLONIA INGLESA EN 1682 POR EL QUEQUERO WILLAM PENN. SUS CENTROS CULTURALES PRINCIPALES SON LA UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES, Y EL INSTITUTO CURTIS DE MUSICA. FUE LA CAPITAL DE LA NACION EN LOS AÑOS DE 1790 A 1800. COMO CENTRO MANUFACTURERO FILADELFIA ES NOTABLE POR SUS PRODUCTOS DE METALES. TEGIDOS INDUSTRIAS DE PLENSA Y DE PUBLICACION. OCUPA TERCER LUGAR DE GRAN CIUDAD DE LOS ESTADOS UNIDOS, Y TIENE UNA POBLACION DE MAS DE 1,950.000.

PARA QUE ZUÑIGA HUETE GANE LAS ELECCIONES

Escribe: BRUNO CASTELLANOS VALLE

El pueblo hondureño, sabe, porque lo ha visto con sus propios ojos cómo ha llegado al poder el Partido Liberal y cuáles han sido sus ejecutorias en el mando y cómo han administrado los intereses morales, económicos y materiales del país. No es el insulto, la farza o las amenazas lo que hará conciencia en un pueblo convencido y suficientemente civilizado para analizar: son los HECHOS.

MEJIA COLINDRES COMO CANDIDATO: cuando se presentó al tapete del debate político-eleccionario como candidato a la Presidencia de la República, no contaba con respaldo de prestigios propios en la opinión pública del liberalismo: unos liberales estaban con Ochoa Velásquez, otros con Díaz Chávez y los más con el valiente General Vicente Tosta, a quien también rodeaban algunos Nacionalistas importantes amigos suyos; pero como veían en el Dr. y General don Tiburcio Carías Andino al enemigo político fuerte, al hombre de prestigios propios, creados en la lucha y respaldado por el invicto y siempre pujante Partido Nacional que se ha distinguido en toda ocasión como una entidad disciplinada y de consistencia granítica que no se rompe aunque relampaguee, truena

Nuestras Sociales

Después de corta temporada de recreo en Santa Rosa de Copán ha ingresado a esta ciudad la gentil señorita Profesora Mercedes Sanmartín. La saludamos.

Los caballeros Licenciado don Julio Baide, Prof. Pedro Iglesias y don Miguel A. Estrada, quienes acompañaron a los bravos muchachos del Club Deportivo «MO-RAZAN» han ingresado a esta localidad. Que hayan venido bien impresionados deseámosles.

Para la ciudad de San Pedro Sula por la empresa SAHSA partió el caballero don Francisco A. Ruiz y su estimable señora doña China y don Rodolfo Cantarero. Que su temporada sea grata en la bella ciudad de los laureles.

y llueva A ú tima hora se amalgamaron todos los de la banda roja y el General Tosta e hicieron surgir la candidatura de Colindres que no era conocido sino sólo en su lugar, (La Esperanza). Los amigos del General Tosta y a los del General Ferrera, hoy y siempre maldices y se avergüenzan de aquella hora en que decidieron coaligarse con los que más tarde (pasa a la 4a. pág.)

Avisos de herencia



El infrascripto, Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira al público y para los efectos de ley HACE SABER:

Que por sentencia de fecha quince de Agosto corriente, se declaró a María Pastora v. de Romero, por derecho personal y en representación de sus hijos legítimos Genaro y Justina Romero, menores de edad; a Fidel Juan y Bernardo Romero, vecinos de Colohste, herederos abintestato de su esposo y padre legítimo respectivamente Rafael Romero, concediéndoseles la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones que a su defunción dejó el causante, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Que por sentencia de este Juzgado con fecha diez y seis de Agosto corriente se declaró a Clementina Murillo v. de Vásquez, por derecho personal y en representación de sus hijos legítimos Juan, Juana, Susana y Felicitina Vásquez menores de edad; a Bice, Felicitana y Oante María Vásquez, vecinos de Lepera, herederos testamentarios de José León Vásquez, por transmisión del derecho de su difunto esposo y padre legítimo respectivamente don Alejandro Vásquez y también herederos abintestato de éste último, concediéndoseles la posesión efectiva de la herencia testamentaria relacionada y de todos los bienes, derechos y acciones abintestato dejados a su defunción, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Gracias. 17 de Agosto de 1946.

G. A. PINEDA—Srio.

**La gente Culta Agradece una
Publicación**



En mucho evalúo espontáneo distingo que se me hace al publicar en ese bien aceptado Semanario mi fotograbado. Esta exquisita gentileza suya ensancha más y más la predilección y cariño que guardo por ese valeroso y prometedo pedazo de tierra occidental. Afectuosamente. Su servidor.

Jesús E. Alvarado Lozano

Tegucigalpa 24.—Dígnese aceptar sinceros y expresivos agradecimientos por publicación mi fotograbado motivo cumpleaños. Salúdoles.

Jesús Alvarado López

Aniversario Luctuoso

Lepera 15.— Hoy se cumple un año de haber ocurrido el trágico fallecimiento, arrastrado por la fatalidad del distinguido joven Dr. Jesús Membreño acaecida en

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Biletos Aduaneros, Hsta Vicja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

la ciudad de Santa Rosa de Copán. Enviamos al apreciable Prof. don Jesús B. Membreño, nuestras siempre sentidas muestras de condolencia.

L. Rosa Z.

**ASI LABORA EL
GENERAL CARIAS**

Comayagua 22.— Por acuerdo del Supremo Gobierno que preside el Gral. Carías se ha dispuesto pagar Subvenciones Escolares partiendo de Julio del presente año económico, con el objeto de aumentarles a los profesores que ganan menos de cincuenta lempiras y estimular también a los rurales, o fundar centros. Gobernante preocúpase por instrucción.

Francisco Lagos h.

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación hebdomadaria de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:
Profesor
Tomás E. Landaverde

CONDICIONES
Un mes L. 0.50.
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro Américas,
Tip. Occidente

¡Alerta Pueblo Hondureño!

¡A las filas queridos liberales!
¡A las filas todos a reclamar!
¡A las filas todos sin vacilar,
con coraje y sin miedo a los puñales . . . !

(LA VOZ DE UN PATRIOTA)

Así se expresa un "redentor" hondureño desde un diario Ceibño que, según él, es tribuna de la más elevada expresión democrática y símbolo de moral ciudadana y ética periodística. Exponemos su sentir para que las colectividades nacionales conozcan de una vez por todas, qué clase de individuos son los que se han abrogado—sin su autorización—el derecho a defenderlas de la "odiosa tiranía" del gobierno del General Carías Andino. Y lo exponemos también, para que en el exterior se juzgue imparcialmente a los hombres que hoy por hoy luchan por "la democracia y libertad" de Honduras; de esta Honduras libre y democrática cuya única aspiración es vivir en paz, sin otra preocupación que trabajar hasta alcanzar el plano que se merece en el concierto de los países civilizados del mundo, y que en otras ocasiones le fué imposible lograr por culpa de las maquiavélicas, jesuíticas y antipatrióticas maniobras de sus "apóstoles".

En verdad, ya no se puede pedir más. El "poeta" libe-

ral, desde su pobrecita torre de marfil e imitando—todavía más pobremente—a los poetas revolucionarios de la época de Catalina la Grande, grita desahogada y desesperadamente, como esperando a un Alejandro Pugachow hondureño; mueve sus ojos color de sol atisbando el horizonte patrio, para ver si descubre allá a lo lejos, cabalgando en recias armaduras, las nuevas legiones "libertadoras"; y se inquieta esperando a los nacionales que como en el ayer lejano, tras de arrégar sus maletas, se colocaban el fusil al hombro y el machete en la mano, para ir a los cerros y a los bajíos a cercenar cabezas de hermanos, sólo para colocar en los primeros puestos de la República a los eternos oportunistas en política y "defensores" de la "democracia" y de la "libertad".

"Si la Patria os llama algún día a vuestro puesto de véis de correr", dice el desorientado cantor del ya muerto partido liberal. Para él la Patria no tiene ningún valor más que aquel que puedan darle los colorados; para él la Patria es una piltrafa que está al servicio de las minorías descarreadas; para él, en fin, EL PUEBLO HONDUREÑO, sus glorias y sus pertinencias, no son más que simples espejismos de desierto, ya que según su criterio, al llamado de la Patria sólo deben acudir los que se han arropado con el manto rojo-comunista de la oposición. Valiente criterio el de este simpático "poeta"! Si con individuos de esta categoría, los llamados liberales pretenden "salvar" a Honduras de la "tiranía carriista", es bueno que de una vez por todas sepán las colectividades nacionales, que con tales "redentores", lo único que les espera es la ruina, el olores de la vergüenza y la miseria.

Chaque de trenes

Choloma 21.—En trincheras kilómetro 45 tren pasajero N.º 9, chocó hoy con tren Balastrero con saldo numerosos golpeados, aunque no de gravedad. Locomotoras quedarán acopladas seriamente destruidas. Autoridades investigan accidente. Presúmese equivocación órdenes despachador.

El Caribe

(pasa a la 3ª pág.)

Pedro Pineda M.

ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado únicamente al ejercicio de su profesión —Asuntos civiles, criminales, administrativos y de voluntaria jurisdicción.

Cartularia pronta y esmerada.

Gracias, Departamento Lempira.

EISENHOWER ACLAMADO POR la multitud en el Brasil

(Cortesía del «NEW YORK TIMES»)

RIO DE JANEIRO.— El General Dwight D. Eisenhower llegó aquí por avión el 4 de Agosto procedente de Natal, Brasil, y fué aclamado por más de 100.000 personas en el aeropuerto y a lo largo de toda la carretera hasta la ciudad.

La primera persona en saludarlo fué el Embajador de Estados Unidos, William D. Pauley, quien le presentó al representante del Presidente Enrico Gaspar Dutra. Manteniéndose en pié en su automóvil el General Eisenhower se sonreía y saludaba a la gente.

En el coche al lado del General iba el Mayor General Joao Bautista Mascarenhas de Moraes, quien mandó las tropas brasileñas en Italia.

El General y la señora de Eisenhower están hospedados en la residencia de Roberto Marinho, publicador de "EL GLOBO".

En la tarde el General Eisenhower visitó al Presidente Dutra y luego asistió a las carreras de caballeros con la señora de Dutra, la señora de Eisenhower, y la señora de Pauley. Cuando los invitados llegaron al hipódromo miles de mujeres ataviadas con trajes regionales agitaron banderas de Estados Unidos y del Brasil.

DEPORTIVAS

Santa Rosa de Copán 28.— Emocionante partida jugada ayer entre Clubs "Sula" y "Victoria" impúsose segundo con doce tantos contra ocho. Tanto muchachas visitantes como nuestras

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Acaba de recibir un surtido variado y extenso de abarrotes lo mismo que: Vinos, dulces, Palas, Azadones, Gaz, Aguarraz Candelas, Machetes Colins, Clavos surtido (camaños, Materiales de Zapatería, Termos, Tazas, Papel varias clases, Cortes de Crepè finos para señoras, y muchísimos artículos más que esperamos merezcan su atención al visitarnos. Compre en la **TIENDA LEMPIRA** y quedará satisfecho.

Gracias, Honduras C. A.

Alerta Pueblo....

(viene de la 1ª pág.)

Pero bien, lo que en fin de cuentas pide esta «profeta» de la oposición es que el pueblo humilde y humillado otras veces por los bufones de la democracia, haga acto de presencia en los cerros del infortunio nacional que como en el ayer lejano y bochornoso, apático y retrógrado, el padre mata al hijo; el hijo a su padre y tío; el vecino a su vecino y el amigo a su

Avisos de herencia

El infrascrito, Secretario del Juzgado Letras del Departamento de Lempira al público y para los efectos de ley HAQE SABER:

Que por sentencia de este Juzgado con fecha diez de los corrientes, se declaró a Antonio y María Serrano Navarro, vecino de Guarita, heredero ab-intestato de su difunta esposa Hermenegilda López; concediéndosele la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por la causante, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Gracias, 17 de Agosto de 1946.
G. A. PINEDA—Srio.

muestran su coraje y buen entrenamiento, hoy jugarán nuevamente lo mismo que Club Morazan Gracias no con Tabaco ésta. Fiesta desarróllase ambiente paz, confraternidad. Con confianza magnífica todos rumbos país. El Pueblo.

Ismael Rendón

Croniquilla

oooooooooooo

Con destino a Bogotá y en compañía de su señora e hijos, partió el Licenciado T. Carías Castillo, en carácter de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Gobierno de Honduras, a la toma de posesión del Nuevo Presidente de Colombia, Dr. Ospina

amigo. En un sentido general que los hondureños nos destrozcamos de la manera más infame y degradante destruyendo lo que tanto hemos logrado conquistar, moral, material y espiritualmente, al amparo de la paz; de esa paz bendita y muy democrática, —ridiculizada por la oposición,— que fundó y sostiene con sobrado patriotismo el señor Presidente de la República.

Nosotros, miembros de la juventud hondureña, hablamos en defensa del hijo del honrado y laborioso campesino; del hijo del activo artesano y del retoño juvenil del profesional talentoso y apolítico; todos ellos, forjados en las modernas disciplinas del trabajo que redime y del civismo bien entendido, del civismo que encumbra espiritualmente.

Pero, en realidad, es el pueblo hondureño, al que toca decidir todo lo concerniente a su futuro; porque su futuro está seriamente amenazado por los que, como en el pasado, hoy se titulan pomposamente sus «defensores»

Julio Anzío

LOTERIA Nacional

DE

Beneficencia

Institución absolutamente seria creada y administrada por el Supremo Gobierno

Haga obra caritativa cooperando al sostenimiento del enfermo y desvalido, en moliente así con el más sagrado de los deberes del buen cristiano

Haga obra oña y bondadosa comprando BILLETES —de la—

-Lotería Nacional- de Beneficencia

que la Divina providencia que también sirve al justo y al magnánimo, puede devolverle mil por uno—

Agente en este Depto.

P. M. don Roberto O. Castañeda

Pérez — En gira cultural ha llegado a ésta, Miss Cora Alberg, redactora de la Revista TIME — El trío LOS CATRACHOS, pronto emprenderán gira artística por algunos países de la América Central. En Ajuterique se adhieron ayer al Partido Nacional, los anteriormente liberales: Prof. J. Prudencio Vázquez, Eduardo y Fernando Rivera; Hermenegildo y Santos Moreno y Juan Angel Ruiz. No causan sorpresa los planes Comunistas para las Américas del Centro y Sur de Lombardo Toledano; aquí baila a ese con, más descaradamente: ORIENTACION.— El Agente de Lombardo Toledano es el NICA «Cabra Bava», quien tiene Librería a unos 80 metros de Casa Presidencial.

NOSTRADAMUS

Anunciar es progresar

Anuncio en este Semanario

F U M E

K I N G B E E

El Rey de los Cigarrillos

Elaborado con escogidos tabacos de Copán,
cuya fértil tierra fué la cuna de Centro América

Sea Ud., también, fumador de KING BEE
y prémiese buscando los Cupones

¡Mira Arriba!

A un hombre se le antoja un día ir a robar trigo en la hera de su vecino y, provisto de un saco, toma de la mano a un niño suyo de pocos años y se pone en camino. Llegado al campo, mira y atisba por todas partes, a derecha e izquierda, y no viendo a nadie que lo observase, abre el saco y empieza a llenarlo de trigo, cuando el chiquitín le dice:

—Papá hay un camino que todavía usted no ha visto.

El hombre suponiendo que alguien iba a llegar, volvió a mirar, y viendo que los caminos estaban todos sin alma viva, preguntó al niño de cuál camino hablaba. El niño contestó:

—Usted ha olvidado mirar arriba.

La voz de la inocencia penetró en el alma de aquel hombre; vacía el saco, toma de la mano a su niño, y más que de prisa vuelve a su casa. La conciencia le decía: "Dios te vé".

Este periódico es coleccionado por las Bibliotecas de todo el país. Mándenos su anuncio y suscríbase!

POR QUE NO ESCRIBO VERSOS

CUANDO el Dr. Adolfo León Gómez desempeñaba puestos judiciales, no volvió a publicar versos, a fin de que el público no fuese a creer que descuidaba sus delicadísimas funciones por la literatura; y con tal motivo una vez le preguntó el Dr. Carlos Arturo Torres por qué no hacía ya versos, y el otro le contestó al punto:

Porque la fuerza del destino adverso y la necesidad me han condenado a no escribir en verso sino en papel sellado.

PUNADO DE ANECDOTAS

La Paz, Ambición..

(viene de la 1ª pág.)

La paz es la fuente del progreso, los pueblos se levantan y engrandecen mediante la paz, y ésta se consigue mediante el trabajo reparador que hace que cada hondureño ya no piense en la matanza

OJOS DE LINGE.....

Han llegado Delegados de 16 Naciones,
Sabios Arqueólogos, todos son hombres;
a esudriñar asuntos de la Raza Maya,
y otras mil materias, de la misma laya...!
Se acostarán con Estelas y con Monolitos;
Con Jeroglíficos y Pérgolas, hasta estar ahitos;
con la Niña Copán y D.ña Tenampán;
amanecerán jadeantes, en la mera Rúa...!
De Miss Picacho llevarán, muy grata memoria;
de sus Orquidarium, que ya hacen historia;
De toda la cultura que gasta el Gobierno;
aungue lo niegue, más de algún enfermo...!
Acombrados irán, de haber visto a Cartas,
a quién insultan soeces, toditos los días,
los tres mentecatos de «la Oposición»,
llegar sin escolta, a la Inauguración...!
Y como no hay nada que a sus ojos escape;
desde el Gosecorán hasta el Río Guoyape;
buscando más ruinas, por bien o por mal:
hallarán los vestigios del CLAN LIBERAL...!

Teguigalpa, D. C. Agosto de 1946.

ERREDEME

Para que Zuñiga...

(viene de la 1ª pág.)

fueran los victimarios del propio Tosta y Gral. Ferrera; aquél grupo de resentidos y defraudados sumaron ayer y sumarán siempre en las columnas del Nacionalismo su cuyo seno jamás se han registrado ALACRANISMOS semejantes, devorarse entre sí, hacer su propia mengua.

EN EL PODER: Su organización no pudo menos que hacerla en forma etérea tanto cuanto que sus prestados prestigios así se lo imponían: Ochoa Velazquez, Díaz Chávez y Tosta. Aquel gobierno no fue GOBIERNO, sino un DESGOBIERNO que le costó al pueblo hondureño muchas caras experiencias que no podrá olvidar y hará el vacío a los hombres de la COMPONENDA en

sino únicamente en sus siembras para garantizar de este modo una vida tranquila y sin preocupaciones en el hogar. Todos los grandes monumentos se han alzado mediante la paz y se han incrementado las industrias, el himno de la paz se entona en todas partes, hay alegría en los semblantes porque esa vida de paz les asegura una existencia libre de todo temor y libre de toda miseria.

T. E. LANDAVERDE

todo tiempo.

MILITARIZACION DEL EJERCITO: en aquella época se agolga bajo el pretexto de militarizar el ejército se dió Coindrea a organizar SENDOS BATTALLONES que no fueron sino válvulas de escape del Erario Nacional, pues los alumnos de estas organizaciones no aprendieron ni a echarse el rifle al hombro y el dinero se gastaba a millares diarios en el TRUCO; si hablamos de negocios turbios y plazas empuestas en los cuarteles, éstas abundaron más que soldados inscritos en el ejército. En ese paso, el MEDIO MILLION DE LEMPIRAS que dejó en caja el Dr. Paz Barahona en aquella Administración honrada, se esfumó como por encanto y hubo tal deprimiento en las rentas y mangoneo que no se pagaban las guarniciones, los empleados y mucho menos a los presidiarios, aquí en Grecia tuvieron la necesidad de salir a mendigar en CANASTO algún sustento y no por esto, murieron DOS REOS DE HAMBRE.

(continuará)

LA PAZ ES EL PROGRESO DE TODOS LOS PUEBLOS. — LUCHEMOS POR ELLA.